

COURT MÉTRAGE : LES INFIRMIÈRES DU SERVICE D'ONCOLOGIE PÉDIATRIQUE DE L'HUDERF SOUS LES FEUX DES PROJECTEURS

Bruxelles le 22 juillet 2024- En tant que soignant, la perspective de s'occuper d'enfants atteints de cancers peut susciter des peurs légitimes : vais-je tenir le coup ? Aurai-je le courage de faire face à cette réalité chaque jour ? Conscientes de ces inquiétudes, les infirmières du service d'oncologie pédiatrique ont participé à la création d'un court-métrage poignant, orchestré par le réalisateur Gaëtan Saint Rémy. Ce court métrage vise à sensibiliser les futures infirmières et à encourager la relève nécessaire pour prendre soin des enfants atteints de cancers.

Le film s'appelle « Être infirmière en oncologie pédiatrique, cap ou pas cap ? »

Tous les membres de l'équipe du service se sont mobilisés afin de raconter ce qu'ils accomplissent chaque jour, et le film, « *Être infirmière en oncologie pédiatrique, cap ou pas cap ?* », est un magnifique témoignage de leur dévouement et de leur passion pour leur métier. Ce tournage raconte non seulement les défis et les peines rencontrés dans ce service, mais aussi les moments de joie, d'espoir et de résilience. Les infirmières en onco-pédiatrie, véritables héroïnes silencieuses, ont partagé leur quotidien, révélant la profondeur de leur engagement et de leur humanité.

Les familles des jeunes patients ont également voulu jouer un rôle essentiel dans ce projet. « *Grâce aux témoignages des parents d'enfants malades, nous avons pu entendre des récits joyeux du quotidien au sein du service d'oncologie où la bonne humeur et l'esprit combattif prédominent sur la maladie.* » explique le réalisateur **Gaëtan Saint Rémy**.

« *En tant que parents d'un enfant malade nous sommes les témoins privilégiés du métier d'infirmier en oncologie, un métier souvent méconnu, mais tellement plus vivant et joyeux que l'on pourrait l'imaginer.* » (Le papa du petit Samuel)

« *Dans ce service, les enfants continuent à grandir, à s'amuser, à jouer et à apprendre la vie malgré la lourdeur de leur pathologie. Maintenir une certaine légèreté et une ambiance positive est crucial pour le bien-être des jeunes patients, permettant à la vie de continuer malgré les défis de la maladie.* » ajoute **Alexandra Schreder**, infirmière en chef associée au service d'oncologie de l'Huderf.

Un film qui raconte le rôle central des infirmières

Au quotidien, l'équipe du service d'oncologie pédiatrique de l'Hôpital des Enfants s'efforce de rendre le parcours de soin des enfants et de leurs familles le plus serein possible. Les infirmiers et infirmières jouent un rôle central dans cet accompagnement, gagnant la confiance des enfants malades et soutenant les familles à chaque étape.

« *L'objectif principal de l'équipe est de placer l'enfant au cœur de toutes les préoccupations. Pour de nombreux jeunes patients, les infirmières sont parfois les seules personnes extérieures qu'ils voient régulièrement. Cela nous confère un rôle unique et vital dans le quotidien des enfants hospitalisés.* » explique **Emilie Demolder**, infirmière en chef associée du service.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Une expérience touchante pour l'équipe de tournage

L'équipe de tournage, dirigée par Gaëtan Saint Rémy, a vécu une expérience profondément émouvante en s'immergeant dans le service d'onco-pédiatrie. Le réalisateur raconte : « *Nous avons été très touchés par la confiance que les familles des patients nous ont accordée. Leur motivation était grande de vouloir transmettre à la fois leur reconnaissance et gratitude envers les équipes soignantes, qui représentent de véritables héroïnes pour eux, mais aussi de témoigner de leur vécu au sein du Service d'oncologie afin d'aider l'équipe des infirmières à attirer de nouveaux talents au sein du service.* »

Le court-métrage (libre de droit) est désormais disponible en ligne et peut être visionné sur cette page : <https://www.hudorf.be/fr/lhopital-des-enfants-devoile-un-film-sur-le-quotidien-des-infirmieres-en-oncologie-pediatrique>

Contact

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

- Emilie Demolder, Infirmière en chef associée (Service onco) : emilie.demolder@hubruxelles.be
- Alexandra Schreder, Infirmière en chef associée (Service onco) : alexandra.schreder@hubruxelles.be
- Gaëtan Saint-Rémy, Réalisateur : gaetan.saint-remy@sepstigofilms.be
- communication@hubruxelles.be

À PROPOS DE L'HÔPITAL UNIVERSITAIRE DES ENFANTS REINE FABIOLA

L'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola (HUDERF) est le seul hôpital belge exclusivement dédié aux enfants et aux adolescents. En mettant tout en œuvre pour le bien-être de l'enfant, notre hôpital contribue à ce qu'il soit acteur de son propre développement et s'épanouisse dans la société.

L'hôpital a pour missions :

- De soigner et d'accompagner l'enfant, l'adolescent et ses proches, par une prise en charge globale, multidisciplinaire, humaniste et d'excellence.
- D'assurer un enseignement et une recherche de haut niveau par une démarche continue d'innovation et de développement des connaissances.
- De contribuer activement à l'éducation à la santé.

L'HUDERF en chiffres : 183 lits, près de 135.000 consultations, plus de 36.000 admissions aux urgences et plus de 41.000 journées d'hospitalisation par année. Plus de 3700 interventions sont réalisées au sein du quartier opératoire chaque année. Plus de 1000 personnes y travaillent aujourd'hui, ce qui représente 750 ETP (équivalents temps plein) dont 170 ETP médecins (52,5 ETP post gradués) et 440 ETP soignants et paramédicaux. <https://www.hudorf.be/fr/>

A PROPOS DE L'H.U.B

L'Hôpital Universitaire de Bruxelles (H.U.B) est l'Hôpital Académique de l'Université Libre de Bruxelles (ULB) qui regroupe l'Institut Jules Bordet, l'Hôpital Erasme et l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola (HUDERF) depuis 2021. En tant que centre de référence de niveau international, implanté au cœur de la région bruxelloise, l'H.U.B propose des soins généraux, oncologiques et pédiatriques de grande qualité. Ces soins d'excellence, accessibles à toutes et tous, sont enrichis et nourris par une double démarche de recherche scientifique et d'enseignement pour les soignants de demain. En 2022, l'H.U.B se compose de plus de 6000 collaborateurs qui portent les

COMMUNIQUÉ DE **PRESSE**



valeurs suivantes : Intérêt du patient, Respect, Engagement, Solidarité, Diversité et Inclusion et Libre examen.
<https://www.hubruelles.be/fr>

Responsable communication du projet : Maxime ROTSAERT